

ROLF KÜHN

Metaphysik, Mystik und Phänomenologie als Ursprungsdenken

Zusammenfassung

Da die Originarität des absolut phänomenologischen Lebens in ihrem Zugang keinem methodischen Apriori unterliegt, muss gefragt werden, ob Metaphysik, Mystik wie Phänomenologie als Ursprungsdenken eine Unmittelbarkeit beinhalten, welche solch Originärem allein entsprechen kann. Die Metaphysik ist dann aus der onto-theologischen Prinzipienduktion herauszulösen, um in der Erprobung unmittelbarer Passibilität von Leib/Leben jener Vorstellungsreduktion zu folgen, von der ebenfalls die Mystik ausgeht. Da die Phänomenologie im metagenealogischen Sinne an keine religiös bestimmten Inhalte gebunden ist, betrifft sie die Erscheinensweisen des Absoluten, wie es zwischen Metaphysik und Mystik verortet werden kann, das heißt als transzendentaler Aufweis praktischer Priorität des Lebens vor jedem Denken, wie es auch von Meister Eckhart als Armut oder Abgeschiedenheit der Seele unterstrichen wurde.

Abstract

Since the originary character of absolute phenomenological life is not subject to a methodological a priori in its approach, it must be asked whether metaphysics, mysticism and phenomenology as thinking of this origin, contain an immediacy that alone can correspond to such originarity. Metaphysics is then to be detached from the onto-theological deduction of principles, in order to follow in the testing (Erprobung) of the immediate passivity (Passibilität) of body/life, that reduction of ideas from which mysticism also starts. Since phenomenology in the metagenealogical sense is not bound to any religiously determined content, it concerns the modes of appearing of the absolute, as it can be located between metaphysics and mysticism, i.e. as transcendental evidence of the practical priority of life over all thinking, as it was also emphasized by Meister Eckhart as poverty or seclusion of the soul.